



UE ratifica su firme respaldo a Zelenski; Rusia va por reclutas



ATAQUE A UCRANIA

SEGURIDAD MUNDIAL EN RIESGO

Redacción • La Razón

Aliados de Ucrania, como la Unión Europea (UE), reiteraron su total disposición a mantener la ayuda militar y económica el tiempo que sea necesario, mientras que Rusia alista incrementar el número de fuerzas por segunda vez desde que comenzó la guerra.

Pese a las advertencias del Kremlin de atacar envíos de equipo militar, líderes europeos recalcaron la importancia de suministrar éstos a los defensores ante crueles ataques como el de Dnipro.

EL DATO

UN DESERTOR del grupo de mercenarios Wagner solicitó asilo en Noruega. El militar de 26 años se dijo dispuesto a confesar, pues admitió que tiene miedo de lo que le puedan hacer.

Con el Foro Económico Mundial de Davos de telón, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, insistió que la ayuda "inquebrantable" del bloque de 27 para Volodimir Zelenski continuará, pues no sólo se trata de dotarlos de armas, sino garantizar la protección de ciudadanos con apoyo humanitario y generadores para llevar electricidad y calefacción a todos los hogares en medio de bombardeos hacia infraestructura civil y energética, sin descuidar objetivos comunes, como la lucha climática.

URSULA VON DER LEYEN, presidenta de la Comisión Europea, garantiza ayuda económica y armamento ante la primera dama, Olena Zelenska; Kiev agradece nuevos refuerzos; suspenden la búsqueda tras ataque en Dnipro



ESTAMOS CONVENCIDOS INTERIORMENTE de que no existe un problema global que la humanidad no pueda resolver...

Olena Zelenska
Primera dama de Ucrania

Al exhortar a mantener la unidad adelantó un paquete económico de tres mil millones de euros a Kiev, de entre 18 mil para este 2023, así como los esfuerzos para establecer de un tribunal para enjuiciar a los rusos por crímenes de guerra, hecho que Zelenski agradeció.

Dicha postura fue aplaudida por los asistentes al evento en Suiza, entre quienes destaca la primera dama ucraniana, Olena Zelenska. Ahí insistieron en redoblar el suministro de tanques, drones y municiones para fortalecer a la resistencia que, pese a feroces combates, no desiste y se mantiene firme contra el rival.

Por separado, el alto representante de Política Exterior de la UE, Josep Borrell, agregó que en temas económicos se alzan casi a la par de Estados Unidos por los recursos otorgados al territorio invadido y precisó que podrían destinar otros 500 millones más el próximo mes, como parte del Fondo Europeo de Apoyo a la Paz.

El diplomático apuntó que cada apoyo para la seguridad y la defensa de Ucrania equivale a reforzar sus lazos geopolíticos contra un régimen que le declaró la

guerra a un aliado, al justificar que como naciones pueden dotar a Zelenski de armamento, pese a la negativa de Putin, al afirmar que se trata de una defensa no un ataque directo, a diferencia del invasor.

Ante este impulso, líderes y mandos militares de Ucrania urgieron la entrega de armas más potentes, para responder a la ofensiva de Moscú, pues Polonia y Países Bajos alistan dotarlos de sistemas Patriot, o ése fue el compromiso a la espera del respaldo de Alemania —que recientemente nombró a un nuevo ministro de Defensa—. Previamente, EU garantizó una entrega similar y ayer intercambió información con los líderes militares defensores en territorio polaco, según el Ministerio de Defensa de Kiev.

En una posible respuesta al reforzamiento de Ucrania, el ejército de Putin apunta a hacerse de más elementos en los próximos años, como parte de una reestructuración de cara al 2026; mientras que el vicepresidente del Consejo de Seguridad ruso, Dmitro Medvedev, reprochó la alianza armamentística, al tachar de "vergonzoso" que se use un foro global para actuar en su contra.

Sin hacer énfasis en las bajas sufridas, pues Kiev sostuvo que en dos certeros golpes eliminó a más de mil ocupantes, Moscú dijo que busca nutrir a sus fuerzas con 137 mil soldados más, para sentar bases en las cuatro regiones ucranianas que se anexó —Jerson, Donetsk, Lugansk

y Zaporíya—, según un mensaje del ministro de Defensa ruso, Sergei Shoigu, difundido por agencias rusas. Asimismo, prevé definir cuerpos especiales en las fronteras con Ucrania y Finlandia.

En tanto, la guerra sigue cobrando vidas inocentes, pues los cuerpos de emergencia de Dnipro recuperaron cinco víctimas letales más entre los escombros y al cierre de esta edición suspendieron oficialmente la búsqueda de sobrevivientes a tres días de la destrucción.

Con ese escenario, Zelenska agradeció a las naciones amigas por el apoyo brindado para poner fin al conflicto y entregó cartas de su marido a líderes que se congregaron en el foro. Apuntó que durante casi un año, el Kremlin demostró que sus ambiciones van más allá de Ucrania, al advertir que la guerra podría crecer a otras fronteras, al promover nuevamente la fórmula de paz de Zelenski.

Por ello, reiteró que quienes los respaldan también defienden su propia seguridad y los instó a generar mayor influencia desde sus trincheras contra ese régimen, pero no sólo para poner un alto a la guerra, sino para salvar la vida de niños y mujeres, pues en Ucrania "no hay ningún lugar completamente seguro"; mientras que Zelenski dijo que esta semana el mundo fue testigo otra vez del daño que Rusia inflige a Dnipro, Jerson y Járkov y agradeció que este foro sea una plataforma más en busca de aliados.

50
Jefes de Estado
y miles de líderes se
congregan en el foro anual

345
Millones de personas
sufren inseguridad
alimentaria en el mundo
por esta guerra